



12

30-X-1989

MUNDO ARABE

-000 174 374 -

En Chile y especialmente en Antofagasta:

Doblan las campanas por el poeta Andrés Sabella

Chile le quedó debiendo el Premio Nacional de Literatura al querido "poeta del Norte Grande", el "Hermano" Andrés Sabella. La reacción popular que produjo su deceso demostró que el pueblo lo tenía en su corazón. Mientras las campanas doblaban por él, toda la ciudad de Antofagasta, la que tanto amó, se volcó a las calles para acompañarlo a su última morada, en una romería interminable. Fue el postrero homenaje al "GENTILHOMBRE DEL MAR".

En la Catedral de Antofagasta, nueve sacerdotes de todas las congregaciones, oficiaron la misa fúnebre para despedir al gran poeta. Enseguida que miles de antofagastinos testimoniaron su amor y admiración por el "hermano Andrés", acompañándolo hasta el camposanto, innumerables organizaciones sociales le rindieron homenaje: estudiantes, mineros, miembros de la Hermandad de la Costa, del Partido Comunista, la Sociedad de Escritores de Chile, el Colegio de Periodistas, el de Profesores, la Central Unitaria de Trabajadores, la Sociedad Bolivariana, el Partido Radical, el Rotary Club, Club de la Unión, Derechos Humanos, Cuerpo de Bomberos...

ANTOFAGASTINO

Nacido en Antofagasta el 13 de diciembre de 1912, estudió Leyes en Santiago y aunque vivió varios años en la capital, enamorado de su puerto natal, volvió a él.

La huella de su familia parte en Florencia, cuando los abuelos decidieron viajar a Palestina donde integraron la llamada "Cofradía del Santo Sepulcro". Allí, su padre, un hombre religioso, fue compañero del Santo Sepulcro, lo que lo llenaba de orgullo. A su hijo Andrés dejó un cuadro de Jerusalén para que "nunca olvides que yo naci en esa Tierra Santa". Y Andrés nunca lo olvida. Aunque militante del Partido Comunista, era también profundamente cristiano.

Generoso anfitrión de Antofagasta, su casa de puertas abiertas nunca dejó de acoger a los escritores y a todos los visitantes. Junto a su esposa formaron una pareja humana, generosa y solidaria.

EL ESCRITOR

Esencialmente poeta, fue también ensayista, antólogo, organizador de innumerables actividades culturales y creador de la revista "HACIA" que costeaba de su pro-



Hijo de un joyero palestino y de una madre copiapina, Andrés Sabella. "El Poeta del Norte Grande" se ganó el corazón del pueblo.

pio bolsillo y distribuía entre escritores, maestros y lectores.

Cerca de 30 títulos forman el catálogo de sus obras, abiertas a todas las inquietudes. En ellas asoma su sensibilidad impregnada de cristianismo. Su primera publicación fue un libro de poemas "Rumbo indeciso", aparecido en 1929. Su novela "Norte Grande", dio el nombre a la II Región y 5 ediciones la colocan entre los textos regionales de mayor relevancia.

Fue el poeta chileno que más libros prologó, en todos descubría algo digno de destacar. El creó la tradición de bautizar los libros.

Doblan las campanas por el poeta Andrés Sabella [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Doblan las campanas por el poeta Andrés Sabella [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile